

El día 21 de Septiembre de 2023 a las 15.45 horas en el Salón de actos del Hospital Meixoeiro se lleva a cabo la reunión de grupo del GEB, estando presentes 22 participantes y la Dra Rovirosa que se conecta de forma telemática.

En primer lugar se hace un recordatorio de la necesidad de volver a inscribirse a través de la Web de la SEOR para formar parte del grupo de Braquiterapia, ya que durante este año se ha estado llevando a cabo la renovación de la página Web de cada uno de los grupos. Actualmente han ratificado su pertenencia al grupo 100 oncólogos radioterápicos y se han inscrito 32 nuevos. Creemos que faltan personas por volver a realizar la inscripción al grupo ya que en años anteriores había 150 oncólogos en el grupo.

En segundo lugar se propone la realización de la nueva Encuesta Nacional para tener actualizados los datos de 2023 y se añadirá una nueva pregunta sobre acreditación en calidad para conocer cuántas unidades de braquiterapia están acreditadas por agencias tanto Nacionales como internacionales. Se enviará de nuevo y se presentarán los datos en SEOR 2024.

Se hace hincapié sobre la posibilidad de realizar estudios con más peso y transversales con otros grupos y con nuestro grupo de Braquiterapia y aprovechar la oportunidad de las Becas Nacionales abiertas que existen a través del instituto de investigación IRAD. SE presenta la posibilidad de realizar un Brachytherapy challenge al igual que llevó GOECP (Grupo Oncológico para el Estudio del Cáncer de Pulmón) para lo que la coordinadora llevará a cabo un estudio del mismo y solicitará ayuda a diferentes oncólogos.

Posteriormente se realiza una puesta al día de los estudios que se llevan a cabo bajo el GEB. Se presentan datos del estudio de la Dra Miren Gaztañaga, no presente en la reunión, sobre el estudio piloto de irradiación parcial de la mama ultracelerada con BT perioperatoria. Actualmente hay 60 pacientes y los resultados se han presentado en la ABS como comunicación oral.

La Dra Noelia Sanmamed, no presente en la reunión, nos comunica que llevan aproximadamente 60 pacientes incluidos en el estudio sobre cáncer de cérvix y calidad de vida. Reclutan actualmente 3 centros. El Estudio TOSCANE de la Dra Angeles Rovirosa no está en marcha por lo que se decide que lo retomará otra persona para que pueda avanzar el estudio. Se comunicará a la coordinadora del grupo la persona que le ayudará o sustituirá.

El estudio de cáncer de endometrio en mujeres mayores de 80 años del Dr Javier Anchuelo no es presentado. El estudio de la Dra Patricia Willisch sobre rescates con braquiterapia prostática será presentado en la reunión de consenso el día 22 de Septiembre.

El proyecto sobre Melanoma Uveal que llevó a cabo la encuesta Nacional en 2019 fue presentado en varios congresos y tras la primera reunión del grupo de trabajo multidisciplinar realizada en 2019 no se había vuelto a trabajar sobre ello. Con motivo del estudio que ha llevado a cabo SEOR para establecer las indicaciones de protonterapia, el grupo de trabajo sobre melanoma se volvió a reunir el día 15 de junio de 2023 para estudiar las indicaciones de la Braquiterapia y protonterapia en Melanoma uveal.

Esta reunión ha dado lugar a nuevas ideas de trabajo, como la realización de una nueva encuesta Nacional con datos actualizados de los pacientes tratados con Braquiterapia en los centros.

El siguiente punto a tratar ha sido el de la nueva sede y tema para el año 2024. NO se han recibido propuestas durante estos dos últimos meses por lo que se presenta por parte de la Dra. Diezhandino la posibilidad de realizar la próxima reunión en Valladolid con el workshop previo a la reunión de consenso y el consenso sobre tumores oculares. Se aprueba por unanimidad.

A las 16.30 horas se levanta la sesión.

Patricia Diezhandino García
Coordinadora del GEB